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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Ernesto Núñez presentó 75 propuestas en segundo año en Congreso de Michoacán 
Para el segundo año en el Congreso de Michoacán, el diputado el Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, presentó 75 documentos legislativos, y que, en 
suma, con el primer año, alcanzó 110 propuestas en diversos temas. Como parte de las 
actividades de su segundo informe de labores, el parlamentario encabezó una rueda de 
prensa en la cual informó sobre sus acciones en la LXXV Legislatura. Núñez Aguilar resaltó 
los siguientes porcentajes en torno a los temas que encabezó durante el segundo año de 
sesiones: Medio ambiente y bienestar animal: 20%, Grupos vulnerables: 12%, Trabajo 
legislativo y organización del Congreso: 12%, Justicia: 11%, Cuentas públicas: 11%, 
Derechos de las mujeres: 9%, Gobernabilidad: 8% y Salud: 6%. 
 
Buscan instalar mesas de trabajo para revisar actuar de policías 
El diputado integrante de la Comisión de Derechos Humanos, Victor Manuel Manríquez 
González, lamentó los hechos ocurridos en Morelia, donde una persona sufrió ataques por 
parte de cinco elementos de seguridad pública, no descartó la posibilidad de que puedan 
llamar a comparecer al secretario de Seguridad Pública en Michoacán, Alfredo Ortega 
Reyes. «Haremos un llamado importante, porque el secretario de Seguridad Pública, 
también tiene que pronunciarse sobre este tema», afirmó, al exponer que no es que lo 
quieran mandar a llamar, sino que deberían estar participando en el tema y para ello pedirán 
mesas de trabajo, pero si no hay eco en su petición si pensarían en llamarlo. Indicó que 
resulta preocupante que elementos que deberían ser los responsables de cuidar la 
seguridad de los ciudadanos, sean quienes son los atacan. 
 
Sin acuerdos en el Congreso de Michoacán, pendiente el Centro de Justicia para 
Menores 
A prácticamente un año de que se presentó la iniciativa para la creación del primer de 
Centro de Justicia para Menores en Michoacán, el tema sigue pendiente en el Congreso 
del estado ante la falta de acuerdos, informó la presidenta de la comisión de Protección a 
la Niñez y la Adolescencia, Adriana Hernández Íñiguez, quien confió en que con la 
propuesta conjunta de la comisión de Justicia y la presidenta del DIF estatal, Grisel Tello 
Pimentel haya algún avance. Recordó que desde octubre del 2022 la propuesta no ha sido 
dictaminada, pese a que fue integrada a partir del centro modelo que opera en Durango, y 
que se trabajó de la mano con UNICEF (Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia). 
“La presentamos en octubre, previendo que pudiera generar ya algún presupuesto o algún 
acuerdo de que cómo funcionara, pero no pasó nada; prácticamente un año de que 
presentamos nosotros la iniciativa, parecer ser que va a avanzar, ya presentó otra la 
Comisión de Justicia, de la mano de la presidenta estatal del DIF, con algunas cosas 
modificadas, que estamos buscando legar un acuerdo y en este diciembre haya 
presupuesto, para que en diciembre sea una realidad”. 
 
Ignoran a Comisión Inspectora de la ASM en convocatoria del nuevo titular  
Los integrantes de Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán que, por ley, 
tienen la responsabilidad de llevar a cabo el procedimiento para la selección del nuevo 
titular del órgano técnico de fiscalización no fueron consultados o informados siquiera de la 
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decisión de publicar la convocatoria a los aspirantes al cargo. “Nos enteramos ayer, cuando 
comenzaron circular las notas sobre la publicación en el Periódico Oficial, pero no se nos 
pidió opinión, como tampoco se hizo para la solicitud a las instituciones de educación 
superior para la elaboración de las preguntas que contendrán los exámenes de 
conocimientos que aplicarán los aspirantes”, lamentó la diputada Guadalupe Díaz. Como 
integrante de la Comisión Inspectora dijo que han sido decisiones unilaterales de la 
presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, por lo que ya no saben si en algún 
momento les permitirán hacerse cargo del procedimiento, como lo establece la Ley. 
 
Acéfalas consejerías de la CEDH por omisión de Congreso 
Las cuatro consejerías de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) permanecen 
acéfalas por la omisión del Congreso del Estado, el cual, no previó la realización del proceso 
de designación de consejeros antes de que finalizara el periodo de quienes se venían 
desempeñando en el cargo y así permitir que el relevo se diera en tiempo y forma. El dos 
de septiembre venció el periodo de quienes se venían desempeñando en el cargo, por lo 
que actualmente las consejerías permanecen acéfalas y así estarán hasta que el Congreso 
emita la convocatoria para las nuevas designaciones. 
 
Boletines: 
 
Abren convocatoria a aspirantes a dirigir la Auditoría Superior de Michoacán 
 
Entrega Comisión legislativa de Protección de la Niñez y la Adolescencia 2do informe 
de actividades 
 
Presenta Ernesto Núñez segundo informe legislativo  
 
Reconoce Mayela Salas, liderazgo de Sheinbaum  
 
Nueva Escuela Mexicana, herencia de transformación social y humana  
 
Es Claudia y vamos a apoyarla, para que siga la Transformación debemos 
mantenernos unidos: Reyes Galindo 
 
Ninguna sorpresa, el dedazo de Obrador hacia Sheinbaum, le dispuso todos los 
programas sociales: Hernández Peña 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Celebra Morena Michoacán unidad en torno a Sheinbaum  
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, mencionó que Morena vivió 
un proceso interno histórico, caracte+rizado por su carácter democrático, amplio e 
incluyente, el cual demostró contar con una amplia participación ciudadana. De acuerdo 
con un comunicado de prensa, “en este contexto, se ha enfatizado la importancia de la 
unidad como factor clave para dar continuidad al proyecto de transformación que Morena 

https://twitter.com/CEDHMichoacan
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representa, para seguir encaminando la Cuarta Transformación, que ha venido a dar el 
poder al pueblo”.  
 
Superar caída de 8% en votos de 2021, reto en Michoacán para 2024  
Además de la inseguridad y la violencia política en razón de género, otro de los principales 
retos de Michoacán en el proceso electoral será el abstencionismo, que en 2021 registró 
apenas 49.64 por ciento de votos. La consejera del Instituto Electoral de Michoacán, Araceli 
Gutiérrez Cortés, recordó que en 2021 el estado cayó 8 por ciento en la estadística de 
votación ciudadana, con lo que la entidad se colocó debajo de la media nacional, entre los 
10 estados con menos participación ciudadana en las urnas.  
 
Elegir a magistrados por voto popular, es contrario a la Constitución: Yurisha 
Andrade 
La magistrada del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Yurisha Andrade Morales, 
reconoció la necesidad perfiles profesionales y especializados en la materia electoral para 
ocupar cargos al interior de instituciones electorales. Lo anterior deriva en el planteamiento 
del gobierno estatal para que los magistrados sean elegidos a través del voto. «Considero 
que es contrario a la Constitución que es muy clara al fijar los requisitos para poder ejercer 
un cargo de estos (…) No es tan fácil tener expertos o especialistas en la materia, hemos 
visto cómo brincan de un órgano administrativo electoral se van al jurídico, y viceversa, o 
expertos que terminan por militan en partidos políticos, porque no hay especialistas en la 
materia».  
 
Convienen 3 candidatos, pero ruptura con Marcelo traería desgaste: PVEM  
La eventual ruptura de Marcelo Ebrard con Morena causaría un desgaste a la alianza 
Morena-PT-PVEM, aunque le conviene que haya tres candidatos presidenciales porque se 
evitaría la polarización, afirmó el dirigente estatal verde ecologista Ernesto Núñez. 
 Si, como lo ha declarado, Marcelo logra estar en las boletas electorales presidenciales del 
2024 por otro partido, sería sano no solo para la alianza sino para el país una tercera opción 
que rompa el antagonismo entre las propuestas de izquierda y de derecha, señaló en rueda 
de prensa.  
 
Podrán gastar candidatos casi 500 mdp en campañas 2024 en Michoacán   
Las campañas electorales de 2024 en Michoacán podrán alcanzar un costo de hasta 477 
millones 762 mil 778.38 pesos, casi 56 millones de pesos más de los 422 millones 414 mil 
693.52 de dinero público autorizado para la promoción de candidaturas en 2021. La 
proyección se establece con base en los seis bloques electorales que se perfilan entre los 
11 partidos -dos coaliciones y cuatro que irán por su cuenta-, y en el tope de gastos de 
campaña previsto por la Comisión Electoral de Prerrogativas y Partidos Políticos del 
Instituto Electoral de Michoacán para 2024, que previsiblemente se aprobará este viernes.  
 
Realizará IEM consultas a PCD, LGBTQI, indígenas y migrantes  
En días  pasados en Sesión de Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
la realización de Consultas previas, libres, informadas y de buena fe a personas con 
discapacidad, de la población LGBTIAQ+, indígenas y migrantes, sobre la acreditación de 
su autoadscripción, pertenencia o vinculación a esos grupos de atención prioritaria para la 
postulación de candidaturas en el Proceso Electoral Local 2023-2024, así como los 
cuestionarios a aplicar en la misma. El objetivo es recabar su opinión sobre la acreditación 
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de la pertenencia de los grupos vulnerables o de atención prioritaria para conocer cómo es 
la forma idónea de que se acredite la pertenencia a cada uno de los sectores.  
 
Vuelta a la página y blindar unidad, pide Morena Michoacán a marcelistas  
El presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, conminó a las huestes 
lopezobradoristas, principalmente a simpatizantes de Marcelo Ebrard, a dar vuelta a la 
página, blindar la unidad y respetar la decisión de quienes manifestaron su opinión en la 
reciente encuesta. En entrevista con Quadratín, en el contexto de una posible fractura en 
Morena, tras la inconformidad de Marcelo Ebrard con los resultados de las encuestas, que 
lo dejaron fuera de la Coordinación de los comités en defensa de la 4T, potencial 
candidatura presidencial para relevar a AMLO en 2024, Celis destacó que “hay mucho más 
en juego”.   
 
No se dejen engañar, el aborto no se despenalizó en México: PES Michoacán 
El dirigente del Partido Encuentro Solidario (PES) en Michoacán, Eder López García, 
aseguró que existe una propaganda engañosa en torno a la resolución que se emitió el día 
de ayer por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en torno al aborto, 
ya que señaló no se despenalizó en la República Mexicana. Y es que aseveró que para que 
este hecho pudiera referirse como tal, tendría que reformarse la legislación federal y local 
para permitir “este ataque brutal al derecho del niño en gestación e incluso a la propia 
dignidad de las mujeres”. “Se les ha querido vender el acto criminal de asesinar a su hijo 
como un derecho.  
 
Asegura Alfonso Martínez que Xóchitl Gálvez será la próxima presidenta de México 
Después de que este pasado miércoles, el Partido de Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), eligiera a Claudia Sheinbaum Pardo como su candidata a la presidencia 
de México, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que Xóchitl 
Gálvez Ruiz será la elegida para ese puesto. El edil moreliano comentó que aunque será 
una contienda interesante, no considera que Sheinbaum Pardo pueda llevarse las 
elecciones, por lo que comentó que estarán pendientes de todo el proceso electoral del 
próximo año. 
 
Señala Memo Valencia revictimización en su contra por audiencia diferida 
Luego de que se diera a conocer la reprogramación de la audiencia de juicio oral en torno 
al ataque de hace tres años que sufrió el equipo de trabajo de Guillermo Valencia Reyes, 
el dirigente en Michoacán del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se dijo 
desesperado, indignado, enojado y frustrado, al señalar que se trata de una revictimización 
en contra de él y de las personas que resultaron heridas en el atentado a balazos en la 
colonia Cosmos en el 2021. El priísta confirmó que la razón versa en el reporte de salud de 
uno de los abogados defensores, contagiado de Covid-19, cuestión que criticó al verse 
revictimizado. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Solicita Bedolla que Chac-Mool hallado en Pátzcuaro se quede en Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla solicitó al Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH), que el Chac-Mool, encontrado durante los trabajos de construcción del 
nuevo Mercado Municipal de Pátzcuaro, permanezca en Michoacán como parte de su 
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patrimonio histórico y cultural. Luego de recibir en Casa Michoacán la pieza prehispánica 
que tiene bajo resguardo del INAH, el mandatario compartió el interés de que la escultura 
se exhiba en algún sitio de Pátzcuaro para que michoacanos y turistas puedan conocerla.  
 
Entrega Sedebi apoyo económico a mujeres con cáncer de región oriente  
En gira de trabajo por la región Oriente del estado, la secretaria del Bienestar, Giulianna 
Bugarini Torres, entregó 134 apoyos económicos por un total de 536 mil pesos a 
beneficiarias del programa Mujeres con Cáncer de mama y/o Cervicouterino Invasor. 
Señala un comunicado de prensa que, se trata de apoyos correspondientes al mes de 
agosto, por la cantidad de 4 mil pesos para una beneficiaria de Angangueo, dos de Áporo, 
cuatro de Contepec, dos de Epitacio Huerta, 37 de Hidalgo, tres de Irimbo, tres de Juárez, 
ocho de Jungapeo, 14 de Maravatío, seis de Ocampo, una de Senguio, ocho de 
Tlalpujahua, ocho de Tuxpan, una de Tuzantla, una de Tzitzio y 35 de Zitácuaro.   
 
Bedolla y Segob revisan avances de reconstrucción de escuelas afectadas por sismo 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde 
Luján, revisaron avances del proceso de reconstrucción de 84 escuelas, de la región Sierra-
Costa, afectadas por el sismo de septiembre del 2022. En reunión con la funcionaria federal, 
el mandatario destacó que ya quedaron concluidos los 71 planteles educativos que atendió 
la administración estatal con una inversión de 58.2 millones de pesos.  
 
Con plan limonero, arranca nueva etapa en el sector: Sader 
El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Cuauhtémoc Ramírez Romero, llamó a 
autoridades y productores citrícolas a emprender juntos acciones para mejorar las 
condiciones de producción e iniciar una nueva etapa para esta industria en Michoacán. Tras 
la presentación del Plan Agronómico Integral y Estratégico en el Sector Citrícola, que el 
Gobierno federal integró para apoyar a los 23 estados productores de cítricos del país, 
destacó que Michoacán es el primero que inicia acciones por la determinación del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, de impulsar a la región de Apatzingán, líder nacional 
en producción de limón mexicano.  
 
Concluye SCOP reconstrucción de escuelas dañadas por sismo en Apatzingán 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) concluyó trabajos de 
reconstrucción en 14 escuelas afectadas por el sismo de septiembre de 2022 en el 
municipio de Apatzingán, donde invirtió cerca de 11 millones de pesos para beneficio de 4 
mil 680 estudiantes. El titular de la dependencia, Rogelio Zarazúa Sánchez, inauguró la 
reconstrucción de aulas en la primaria Benito Juárez, donde se destinaron 1.6 millones de 
pesos para habilitar dos espacios para 66 alumnas y alumnos.  
 
Presentan queja en visitaduría de la CEDH de Apatzingán por detención de 
cortadores de limón 
En la Visitaduría Regional de Apatzingán fue presentada una queja por la detención de 11 
cortadores de limón, en su mayoría jornaleros provenientes del estado de Guerrero, de 
origen mixteco. Se registró el expediente número CEDH/6111/2023-Q, dando inicio con las 
investigaciones correspondientes. Las autoridades señaladas como preguntas 
responsables son: la Policía de la Dirección de Seguridad Pública del Municipio de 
Apatzingán, Guardia Civil y la Fiscalía Regional.n   El concepto de queja es por detención 
ilegal y privación de la libertad. 
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INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Gobierno Muncipal construye puente vehicular que conecta San Juanito Itzícuaro con 
Libramiento 
el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, supervisó el nuevo puente 
vehicular y peatonal que conecta a miles de personas de la colonia San Juanito Itzícuaro y 
colonias del Poniente con el Libramiento, liberando así tráfico en la avenida Madero. En el 
lugar, el Alcalde señaló que el Gobierno de Morelia, a través de la Secretaría de Obras 
Públicas, impulsa la conectividad y movilidad de las y los morelianos de esta zona, 
construyendo obras que brinden rapidez en los traslados y permitan a las personas invertir 
más tiempo en familia.  
 
Todo listo para que se lleve a cabo la Feria Internacional del Libro y la Lectura de 
Morelia 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar dio a conocer que ya se 
encuentra todo listo para que se lleve a cabo la Feria Internacional del Libro y la Lectura, 
misma que se llevará a cabo del 22 de septiembre al primero de octubre. En una rueda de 
prensa que se llevó a cabo en la Ciudad de México, el edil moreliano señaló que este año 
es Italia, el país invitado, en donde se estará presentando un sin número de obras que se 
han hecho en este lugar, por lo que se espera que este evento, pueda a traer a un sin 
número de personas amantes de la lectura.  
 
Difunden video del momento exacto de la explosión en la Lomas del Valle  
El momento exacto de la explosión en el mercado de la colonia Lomas del Valle, fue captado 
por la cámara de seguridad de uno de los negocios afectados. En el video que dura 30 
segundos, se puede apreciar que un locatario se encuentra manipulando un cazo, cuando 
de manera intempestiva todo se cubre de llamas al darse una fuga de gas. 
Para fortuna de los compradores dentro del negocio no fueron envueltos directamente por 
las llamas y lograron salir, suerte que no tuvieron otras 10 personas que se encontraban al 
exterior que resultaron lesionadas, dos de ellas de gravedad.  
 
Policía Morelia tiene 90 denuncias por abusos de autoridad de Guardia Civil: Alfonso 
Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, informó que la Policía Morelia 
tiene registradas 90 denuncias contra la Guardia Civil por abusos de autoridad contra 
ciudadanos. «Tenemos tantos casos y ahora que lo hemos dicho, más personas se han 
acercado a denunciar, nosotros tenemos cerca de 90 denuncias presentadas en contra de 
abusos por parte de la Guardia Civil», dijo.  
 
No queremos confrontación, trabajemos por Morelia: Alfonso 
Alfonso Martínez no quita el dedo del renglón: “no es confrontación, es pedirle (al Estado) 
que instalemos en una mesa de trabajo, que hagamos las cosas por Morelia y que se 
depuren los cuerpos policiacos”. El jefe de la comuna dijo que seguirá siendo la voz de las 
víctimas que, a pesar del temor, han decidido denunciar los abusos de los que han sido 
víctimas.  



 
 
 
 

                                                               8 de septiembre de 2023 
 
Van 6 mdp para mantenimiento de mercados en Morelia 
Un total de seis millones de pesos ha erogado la administración municipal de Morelia este 
año, en trabajos de reparación y mantenimiento de los mercados públicos. El secretario de 
Servicios Públicos, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, indicó que en los siete mercados 
públicos con que cuenta Morelia se han realizado acciones de mantenimiento, como 
colocación de pintura, impermeabilización, reparación de redes hídricas y sanitarias, entre 
otras. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Alumnos toman Facultad de Medicina, piden cese del acoso 
Alumnos de la Facultad de Medicina, de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH), toman las instalaciones de la facultad y llevan a cabo el bloqueo de 
vialidades aledañas a la misma. Desde temprana hora, este jueves 7 de 
septiembre estudiantes de la Facultad de Medicina iniciaron la toma de la institución, para, 
luego de un acercamiento infructuoso con las autoridades nicolaitas, proceder al bloqueo 
de vialidades. 
 
Si levantan toma en Medicina no habrá represalias: UMSNH  
Luego de un intento fallido por ingresar a la Facultad de Medicina de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), las autoridades nicolaitas emitieron un 
mensaje a los jóvenes que desde este jueves iniciaron una toma en la institución. En 
conferencia de prensa el director de la facultad, Víctor Hugo Mercado, indicó que el pliego 
petitorio que expusieron los jóvenes establecía la condición de que no se tomaran 
represalias contra los manifestantes, a lo cual el directivo se comprometió.  
 
Insuficientes, maestros que se asignan a escuelas por la SEE, acusa CNTE  
A pesar de que la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) ha asignado maestros en 
los últimos días para enviarlos a zonas donde se requieren, para el magisterio estatal esto 
no es suficiente porque se carecen de más. Jairo Mandujano, dirigente de la Sección XVIII 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), indicó que si bien 
las autoridades han mandado docentes, no se toma en cuenta otro factor, que es el número 
de maestros que supuestamente retira.   
 
Se enfrentan presuntos normalistas y policías en caseta de Zinapécuaro  
Normalistas y granaderos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) se enfrentaron en 
inmediaciones de la caseta de Zinapécuaro, la mañana de este jueves. Los normalistas que 
desde temprana hora mantienen tomada la caseta de peaje se confrontaron con los 
uniformados que arribaron para realizar el desalojo. Los uniformados fueron agredidos con 
cuates, rocas y palos, por lo que los agentes del orden respondieron con gases 
lacrimógenos, donde ya se reportan policías y estudiantes heridos, al igual varios detenidos. 
 
Reporta la CNTE 4 heridos tras enfrentamiento; protesta continúa 
Son 4 los maestros que resultaron heridos en la manifestación de este mediodía en la 
caseta Zinapécuaro de la autopista de Occidente, luego del enfrentamiento con elementos 
de seguridad privada. A decir del líder de una de las expresiones sindicales de la Sección 
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XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Jairo Antonio 
Mandujano Ortega, la protesta continúa, luego del enfrentamiento. 
 
SEE fortalece educación inicial en beneficio de 19 mil niñas y niños 
Con la finalidad de que todas las niñas y niños de cero a tres años tengan el derecho de 
desarrollarse con las mismas oportunidades, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
llevó a cabo el foro de difusión “Política Nacional de Educación Inicial”, la cual tiene como 
enfoque a los grupos en condiciones vulnerables y en riesgo de exclusión. La secretaria de 
Educación, Gabriela Molina Aguilar, destacó la importancia de generar estos encuentros 
educativos que permiten mejorar las prácticas formativas, en esta ocasión, en beneficio de 
alrededor de 19 mil niñas y niños menores de tres años de edad. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Vacunará SSM a niñas y adolescentes contra el Virus del Papiloma Humano 
Con el propósito de mitigar el rezago en esquemas de vacunación contra el Virus del 
Papiloma Humano (VPH), la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) anuncia a la 
población, que se llevará a cabo la jornada de inmunización para niñas y adolescentes del 
11 de septiembre al 15 de diciembre del año en curso. La campaña estará dirigida a niñas 
y adolescentes de 11 a 15 años cumplidos que nunca se han vacunado, que no cuenten 
con ninguna dosis y se encuentren en rezago, para protegerlas contra el VPH, que puede 
manifestarse en verrugas, herpes zóster y en casos graves en cáncer cervicouterino y en 
menor prevalencia en garganta.  
 
Reactiva IMSS Michoacán reuniones con sector empresarial en Morelia. 
Luego de dos años de haberse suspendido, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Michoacán reactivó la Mesa de diálogo con el sector patronal y los trabajadores adscritos 
a la Subdelegación Morelia. El objetivo de estas reuniones es impulsar el acercamiento de 
la Subdelegación Morelia con el sector patronal para brindar información sobre trámites y 
su oportuna resolución, los nuevos esquemas de aseguramiento, el PrevenIMSS en 
empresas y las herramientas digitales disponibles para el seguimiento de procesos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Separan del cargo a agentes de la GC por agresión a joven en Morelia  
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) separó del cargo a 5 agentes relacionados con 
la agresión a un joven en el Jardín La Soterraña, en Morelia, y fueron presentados ante la 
Fiscalía General del Estado. En comunicado de prensa, luego de dar puntual seguimiento 
a una carpeta de investigación, la SSP identificó a los integrantes de la Guardia Civil que 
participaron en la agresión, quienes de manera inmediata fueron separados de su cargo a 
efecto de no entorpecer las actuaciones correspondientes y deslindar responsabilidades.  
 
Quedaría inoperante CPC del SEA si no designan a otro integrante  
El Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) corre 
el riesgo de quedar inoperante si la Comisión de Selección no designa, al menos, a otro 
integrante de aquí a diciembre, advirtió el presidente del órgano ciudadano Víctor Hugo 
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Vieyra. Si el CPC se queda inoperante se afecta directamente el combate a la corrupción, 
desde la perspectiva ciudadana, lo cual es una situación grave, razón por la que el Comité 
Coordinador del SEA hará un exhorto a la Comisión de Selección para que haga las 
designaciones que le corresponden, indicó.  
 
Ofrece FGE recompensa por presuntos homicidas de Hipólito Mora  
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) expidió el acuerdo por el que se emite 
el Ofrecimiento y Entrega de Recompensa para quienes aporten información fidedigna, útil 
y oportuna que conduzca a la localización y detención de 11 personas presuntas integrantes 
de dos células criminales. De acuerdo con un comunicado de prensa, se trata de Andrés 
Alejandro Sepúlveda Álvarez, “Jando y/o El Fresa”, César Alejandro Sepúlveda Arellano, 
“El Boto y/o El Botox” Nicolás Sierra Santana, “El Gordo Viagra y/o El Coruco”, Gabino 
Sierra Santana, “El Ingeniero”, Mario Álvarez Espinoza “El Metro” y José Enereo Yáñez 
Pachecho.  
 
Localizan cadáver baleado y putrefacto en arroyo de Villa Jiménez 
Patrulleros que realizaban recorridos en una brecha en la periferia de Villa Jiménez 
localizaron un cadáver baleado y putrefacto al interior de un arroyo. El fallecido hasta el 
momento no ha sido identificado. De acuerdo con las autoridades, cerca de las 13:30 horas, 
los elementos de la Policía Municipal se trasladaban por una terracería que comunica a la 
población de Zipimeo a El Fresno, cuando percibieron un olor fétido por lo que se detuvieron 
para revisar el área.  
 
#Michoacán Ciclista Es Detenido Con 23 Bolsitas Droga Sintética 
Como resultado de los recorridos de vigilancia y prevención del delito, agentes de la 
Dirección de Seguridad Pública Municipal de Zamora lograron detener a un hombre que 
circulaba a bordo de una bicicleta con más de 20 envoltorios con droga sintética de la 
conocida como cristal. Se conoció que fue durante la tarde de este jueves, cuando los 
oficiales le marcaron el alto al ciclista en la Avenida Madero esquina con la calle Lerdo de 
Tejada de la colonia El Carmen, ya que se encontraba alterando el orden público. 
 


